

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C")
Apartado Correos 981

Director-Gerente
ANTONIO HERMOSILLA

MADRID, CENTINELA ALERTA

En la jornada de ayer, la Aviación derriba tres aparatos facciosos en el sector de Madrid, bombardea Ibiza y lanza cien bombas sobre Villarreal

ERROR DE JUICIO

Madrid, frívolo

Madrid ha conservado hasta hace poco su fisonomía propia. Tardó en despojarse de la característica que le definió con trazos inconfundibles entre las demás grandes capitales del Mundo. Esa característica hizo decir de Madrid que era la ciudad alegre y confiada. Cuando ya la guerra había estallado y ocurrido el asalto al cuartel de la Montaña y los facciosos apeteían salvar las crestas de la Sierra y sobre el casco urbano habían volado los primeros aviones fascistas, Madrid conservaba su aspecto habitual: las calles estaban animadísimas, las terrazas de los cafés repletas, los espectáculos favorecidos por gran concurrencia, la sonrisa de la ciudad continuaba dibujándose bajo el cielo azul incomparable y las columnas de milicianos que partían hacia el frente eran despedidas alegremente, como si fueran a la fiesta de un desfile militar. Los que vivían con la preocupación de un borrascoso porvenir inmediato, exclamaban malhumorados: "¡Madrid es un pueblo frívolo!..." Y reprochaban la euforia de la gran capital, creyéndola hija de la inconsciencia.

Olvidaban lo que es el alma de Madrid. No recordaban sus gestas heroicas y su sentido de sacrificio, pronto a ofrecerlo para su defensa y la de la libertad, sin comprender que Madrid no es un pueblo frívolo; es un pueblo sereno. Rebelde a las hocas apariencias, insumiso a los mandatos del pesimismo abrumador, sólo en la despreocupación ante el riesgo, guardador de su virtud temperamental, está seguro de sí mismo y sabe, en su momento, convertir el chiste en apóstrofe, el pirojo en reto, el epicúreo amor a la vida en austera ofrenda a la muerte, y trocar una ciudad de placer en un magno reducto de sacrificio.

Así ahora, cuando llegó el instante de culminación bélica y el enemigo ha mostrado su empeño voraz de apoderarse de Madrid, el Madrid frívolo, la ciudad alegre y confiada, en súbita mutación ha dado franca y altivamente el pecho a la guerra. Todo ha cambiado. Los cafés, los cines, los teatros han volcado en los frentes todos aquellos hombres que los llenaban, gozando las horas de paz y admirando la hermosura de estas magníficas madrileñas que ayudan en

los menesteres de retaguardia. Las calles y paseos tienen la animación de las tropas y milicianos, de los camiones y automóviles que van a los frentes de combate. Y bajo la metralla de los aviones extranjeros, y ante las edificaciones destruidas, y frente a las mujeres y los niños destrozados por el selvático bombardeo, la sonrisa de Madrid cuaja en un gesto de seriedad y de coraje. ¿Quién osará decir que Madrid sea un pueblo frívolo?

No frívolo, sereno; no alegre y confiado, heroico; no inconsciente, libre de sugestiones precipitadas, por la seguridad que da la confianza en sí mismo. Y ahí está la bella ciudad toda en pie, armada hasta los dientes por su decisión de morir antes de ser vencida y dando el ejemplo admirable de esas milicias que, salidas de los centros del trabajo donde todo es extraño al belicismo, se han convertido, encuadradas y ya curtidas, en el Ejército del pueblo.

Y hoy este Madrid frívolo para los que no han llegado a entenderlo, desarrolla una capacidad combativa que le convierte en la admiración del Mundo y ata a su valor indomable las riendas de la victoria.

EL PARAISO FASCISTA

Las personas de "moral" y de "orden" se dedican a comprar por poco precio las joyas y tesoros procedentes del robo

Jaén, 6.—Ha llegado a esta ciudad un ejemplar del "Diario de Córdoba". Todo el número contiene cosas magníficas; pero destaca la siguiente nota:

"La Jefatura de Orden público ha tenido noticias de que son muchas las personas, tanto de la capital como de los pueblos, que han adquirido a bajos precios objetos, alhajas y prendas de ilegítima procedencia, dando un plazo, hasta el día 20 del actual, para que sean entregadas en la citada Jefatura, advirtiendo que, en caso de no hacerlo, se verificarán investigaciones y registros domiciliarios, aplicando el máximo de sanciones a aquellas personas que no hayan respondido al cumplimiento de esta orden, pues se da el caso vergonzoso de que entre dichas personas hay bastantes de gran solvencia moral y material que se han aprovechado de las circunstancias."

¡YA ESTAN AQUI LOS INMUNDOS "BOCHES"!

Los bárbaros de Europa han hollado el suelo español

Son los "boches" descendientes de aquellos que invadieron Bélgica, la industrial y laboriosa, saqueándola vilmente, asesinando a poblaciones civiles enteras. Son los bárbaros enemigos de la civilización occidental que deshicieron Reims, Brujas y Bruselas. Son descendientes genuinos que ahora, desde la impunidad de los vuelos a traición, están destruyendo Madrid bajo las órdenes de unos ex generales y ex españoles hundidos en el desprestigio ante la nueva conciencia universal. ¡Ya están aquí los inmundos "boches", dispuestos a asesinar españoles y a destruir España! Sus pisadas, como las de los bárbaros de Atila, dejan huellas de muerte. Esos soldados mercenarios son lo más hediondo de la raza germana. Incluso su militarismo—en todo caso repugnante—ha perdido su característica bélica principal. Porque no vienen a combatir para defender su país ni su ideal. Vienen a defender los intereses particulares de la reacción española, la cual, a su vez, se ha vendido a la ambición imperialista de Hitler. Es indignante ver cómo unos miles de hombres invocan la Kultur y se unen resueltamente a los moros salvajes para cooperar al crimen más monstruoso que ha conocido la Humanidad.

Hace tiempo que los españoles, por instinto, por conciencia y por civilización hemos repudiado a los bárbaros de Europa. Claro es que no hemos dejado de aprovecharnos de la cultura germana—no de la Kultur—; pero ahora es llegado el momento de sacrificarla, de arrojarla como elemento nocivo al progreso de los sentimientos humanos, puesto que por mucho que valga no vale el precio de nuestra independencia y de nuestra libertad.

Igual que fueron vencidos en Francia ejércitos bárbaros serán derrotados en Madrid esos 3.000 "boches" criminales que han contratado los facciosos. Quedarán a las puertas de Madrid, como los moros, como los legionarios, como los señoritos del fascio español, deshechos, y no decimos deshonrados porque son gentes sin honor, in-

cluso invertidos como Robem, el caudillo de la homosexualidad.

¿Qué sería de los madrileños, de los españoles libres y honrados, si por un momento y circunstancialmente dominara a España ese abyecto conglomerado de italianos, alemanes, moros, legionarios y fascistas? Conoceríamos y padeceríamos todas las crueldades del nazismo y el horror de la morería piojosa y sádica, y el despotismo de los descendientes de los amamantados por la loba italiana, y las vejaciones de los explotadores de una falsa religión católica, que todavía mantienen el fuego de las hogueras de la Inquisición... ¡Antes morir, españoles!... Démosles la batalla decisiva, aunque nos cueste un nuevo sacrificio, un sacrificio más. Por cada baja que produzcamos a esa columna de "boches", habremos librado a Europa de un traidor a la Humanidad.

**MUJERES ANTIFASCISTAS:
VUESTRA PELICULA,
LAS TRES AMIGAS**

Izquierda Republicana agradece a Valencia lo mucho que ha hecho en favor de sus afiliados

De vuelta de Valencia, donde fué a gestionar unos asuntos íntimamente relacionados con el partido, el presidente de Izquierda Republicana de Madrid saludó a Valencia desde la emisora de Madrid, haciendo constar el profundo agradecimiento de todo el partido hacia la Agrupación de Izquierda Valenciana, la cual derrocha sus atenciones en todos los aspectos a beneficio de los afiliados de Madrid y singularmente de los niños, cuya primera excursión ha recibido con verdadero placer.

—Era de ver—dijo el Sr. Martínez—la simpática pugna entablada entre los afiliados de Valencia por hacerse cargo de los niños, a quienes asocian con los suyos con tal cariño, que antes faltará lo más preciso a sus propios hijos que a los huérfanos de milicianos.

Milicianos y milicias

Aviso a los milicianos del batallón de Ríotinto

Se pone en conocimiento de todos los milicianos, clases y oficiales pertenecientes al batallón de Ríotinto que no se hallen en el frente que, de no presentarse a la lista de cuartel hasta las doce del día de hoy, serán dados de baja definitivamente de este batallón y calificados como indeseables y enemigos del régimen. Lo que se hace saber para los efectos oportunos, advirtiendo que se cumplirá esta orden con todas sus consecuencias.

Batallón Octubre número 11

Se abre un nuevo plazo de inscripción para el ingreso en la cuarta y quinta compañía del batallón Octubre número 11, formado por el Círculo Socialista del Oeste, Jenner, 8.

**UNA BUENA FORTIFICACION
PUEDE SALVAR LA VIDA A
CENTENARES DE NUESTROS
LUCHADORES**

Noticias de Málaga

La masonería malagueña

Málaga, 6.—Ha llegado el gran maestro nacional del Gran Oriente Español. La masonería malagueña celebró esta mañana una gran recepción en su honor.

La unificación sindical

Organizado por la U. G. T. y la C. N. T. se ha celebrado en el teatro Cervantes un mitin para dar a conocer a los campesinos las conclusiones que servirán de base para la unificación de las organizaciones sindicales y realizar una acción común en el campo. Intervinieron oradores de ambas organizaciones.

Bombas facciosas con marca alemana

Barcelona, 6.—"Solidaridad Obrera" dice que el 2 del corriente mes los facciosos bombardearon el pueblo de Huerrios, en la provincia de Huesca, arrojando quince granadas de catorce kilos. Las bombas no hicieron explosión, y, examinadas, se vió por las inscripciones que procedían de las fábricas de fundición del Rin.

**PROXIMO ESTRENO
EN
CAPITOL**

UNA DISPOSICION DE LA JUNTA DE DEFENSA

Sólo podrá requisar y confeccionar prendas para las milicias el ministerio de la Guerra

"Desarrollando lo dispuesto en la orden del ministerio de la Guerra de 30 de Octubre último ("D. O." número 226), y atendidas las actuales circunstancias, he tenido por conveniente resolver lo siguiente:

Primero. Queda terminantemente prohibido que por milicias, organizaciones políticas o sindicales o autoridades de todo orden se requisen o compren primeras materias para la confección de prendas o artículos de vestuario, equipo y montura, por ser función privativamente reservada a la Junta de Compras de Material del Ministerio de la Guerra.

Segundo. Queda terminantemente prohibido que por orden de milicias u organizaciones sindicales o políticas se confeccionen prendas con destino a milicias o fuerzas determinadas. La distribución de las mismas es facultad reservada al mando, único capacitado para apreciar en definitiva cuál es la necesidad que con preferencia debe ser satisfecha.

Tercero. Con objeto de que la mencionada Junta pueda dirigir y controlar la fa-

BANCO CENTRAL
ALCALA, 51
(Edificio de su propiedad.)
157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

bricación y organizar el servicio de confección, todos los talleres de las milicias o Cuerpos del Ejército pasarán a depender directamente de dicha Junta de Compras, así como también los diversos talleres que por necesidades de la guerra hubiesen establecido las organizaciones sindicales o políticas. El resto de los talleres, fábricas e industrias se pondrá a las inmediatas órdenes de la Junta para que sean utilizados como las necesidades del servicio aconsejen.

Cuarto. Corresponde al jefe superior de las milicias el control previo de los pedidos de vestuario, equipo, acuartelamiento y campamento que formulen las fuerzas a sus órdenes. Se les prohíbe todo intento de suministro o presentación de vales en los establecimientos distribuidores sin la previa orden escrita del Estado Mayor del general jefe.

Quinto. Los talleres y establecimientos encargados de la confección y fabricación de los artículos a que se refiere esta disposición se abstendrán del suministro directo de los mismos, pues, sin excepción, deberán entregar los artículos con la intervención de la Junta de Compras donde ésta designe.

Sexto. Los jefes de transportes de las estaciones del ferrocarril comprendidas entre Alcázar de San Juan y Madrid participarán, diariamente, por telégrafo, a la Junta de Compras las mercancías que existan en las mismas consignadas a dicha Junta y las que remitan a Madrid, especificando en todos los casos procedencia, artículo, cantidad y organismos que realizan el transporte.

Séptimo. Para la realización del transporte de las mercancías que adquiera la Junta se le asignarán 25 camiones, que dependerán de dicha Junta a los efectos de la ejecución del servicio. Asimismo se le asignarán tres coches ligeros para su servicio de inspección.

Octavo. Por la Junta de Compras de Material del Ministerio de la Guerra se procederá con toda urgencia a organizar el servicio de recuperación.

Madrid, 4 de Diciembre de 1936.—El general presidente, *Miaja*."

Unión Radio Madrid, al servicio de la Junta delegada de Defensa

Programa para mañana martes

A las 8, "La Palabra", diario hablado de Unión Radio (primera emisión), música ligera; 8,30, "La Palabra" (segunda emisión), música ligera; 9, campanadas de Gobernación, fin de la emisión.

A las 13, campanadas de Gobernación, extracto de la Prensa de la mañana, facilitado por el gabinete de Prensa del ministerio de la Gobernación, música variada; 14, concierto por el sexteto de Unión Radio, música variada; 15,15, "La Palabra", diario hablado de Unión Radio, continuación del concierto por el sexteto de Unión Radio, música variada; 16, fin de la emisión.

A las 17, campanadas de Gobernación, transmisión del programa de la emisora E. A. J. C. N. T.; 18, emisión Madrid en Armas, con la cooperación de la Alianza de Intelectuales Antifascistas y El Altavoz del Frente; 18,45, concierto por el sexteto de Unión Radio; 19, "La Palabra", diario hablado de Unión Radio, continuación del concierto por el sexteto de Unión Radio; 19,30, concierto sinfónico: concierto para dos violines en re menor, Bach (solistas, Yehudi Menuhin y Georges Enesco); septimino, Beethoven; 20,15, emisión de las Juventudes Socialistas Unificadas; 21, música variada; 21,30 (aproximadamente), parte de guerra transmitido desde el ministerio de la Guerra; 22, campanadas de Gobernación; "La Palabra", diario hablado de Unión Radio, continuación de la música variada; 23, cierre de la estación.

INFORMES OFICIALES

Guadalajara es víctima del cobarde bombardeo de la aviación facciosa.—Nuestros valientes cazas derriban tres aparatos al enemigo

Parte oficial del ministerio de la Guerra de las 21,30:

"Frente del Centro.—En los sectores de Aranjuez, sur del Tajo, Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

La ciudad de Guadalajara, a las dieciséis horas, fué bombardeada por la criminal aviación facciosa, en número de 23 trimotores y algunos cazas. Produjeron varios incendios de casas de vecindad, sin que a esta hora se tenga el número de víctimas que este vandálico bombardeo haya ocasionado. La presencia de nuestros cazas puso en dispersión a los facciosos, que huyeron cobardemente.

En San Martín de Montalbán, fuego de fusil y ametralladora sin consecuencias en nuestras posiciones.

En el sector de Madrid no se ha combatido en el día de hoy. Fuego de posiciones, con alguna actividad de nuestra Artillería sobre concentraciones de la retaguardia facciosa.

A media mañana apareció en nuestro cielo la aviación de caza facciosa, que no pudo rehuir combate con la nuestra. Nuestros cazas maniobraron con la acostumbrada pericia, derribando tres enemigos. El piloto de uno de nuestros cazas fué herido; pero conservó la serenidad suficiente para aterrizar en aeródromo propio.

En los demás sectores, sin novedad."

En el frente del Norte Día de descanso.—Es desmontada una batería enemiga

Bilbao, 6.—Parte de guerra del consejero de Defensa del País Vasco:

"Después de una semana de dura ofensiva por parte de nuestro Ejército, el día de hoy se dedicó al descanso. No hay novedad en los sectores de Lequeitio, Marquina, Eibar y frente de Villarreal. Ha comenzado a nevar. El enemigo hostilizó nuestras posiciones de Elorrio y Elgueta durante toda la mañana, bombardeando este último punto con artillería, sin consecuencias; siendo contestado por la nuestra, que acalló sus fuegos.

En el sector Orduña, Amurrio y Respalda se ha notado movimiento en la retaguardia enemiga. Nuestras baterías actuaron en este frente y consiguieron desmontar una pieza del 7,5, emplazada en la carretera de Burgos, con la que el enemigo había lanzado varios proyectiles sobre Orduña, sin causar daños."

En Portugalete es apresado un bou faccioso

Bilbao, 7 (dos madrugadas).—A las cuatro y media de la madrugada del domingo entró en el puerto exterior de Portugalete, donde quedó fondeado, un bou faccioso.

Las embarcaciones leales que vigilan por aquel litoral adoptaron las medidas necesarias de precaución. Como notaron que el bou faccioso no utilizaba los elementos bélicos de que disponía, nuestras embarcaciones optaron por acercarse, y poco después el bou quedaba rodeado. Se le intimó para la rendición, y el bou faccioso se entregó sin resistencia.

Las autoridades de Marina comenzaron

a instruir las diligencias oportunas del caso.

El bou procedía de Ribadeo, donde había sido artillado, y últimamente desempeñaba en las cercanías de Pasajes el triste papel de barco pirata. Lo manda Javier Quiroga, ex vizconde de Villar de Puente, vecino de Pontevedra, donde es muy conocido.

Esta arribada forzosa se debió a haber sufrido una avería. Parece que el barco se denominaba "Virgen del Carmen", pues en el registro practicado a bordo se encontró un cuadro de nuestra señora de Begonia.

La noticia del apresamiento se supo en Bilbao a primeras horas de la tarde del domingo. Causó gran júbilo, porque demuestra la eficacia de los servicios de vigilancia montados en el litoral por el consejero de Defensa del País Vasco.

Muerte del capitán Noguero

Cuando regresaba del frente de Orduña, terminado el combate que nos valió la conquista de la importante posición de Monte de San Pedro, cayó muerto a consecuencia de una bala enemiga el capitán del Cuerpo de Asalto Juan Noguero. El cadáver fué traído a Bilbao, estableciéndose la capilla ardiente en una sala de la Diputación Provincial. El presidente del Gobierno, señor Aguirre, acudió a visitar el cadáver.

El entierro se verificó a mediodía. El féretro fué sacado a hombros de compañeros del finado. Formaban en la presidencia los consejeros de Gobernación y Comercio, el teniente coronel de las fuerzas de Asalto, el jefe del sector Orduña-Amurrio y otras personalidades. La concurrencia fué numerosísima.

Parte del ministerio de Marina y Aire

La heroica Aviación leal derriba tres aparatos Heinkel y bombardea concentraciones facciosas en Villaviciosa de Odón.—Con positivo éxito es bombardeada Ibiza.—Los aviones leales de Vasconia lanzan cien bombas sobre Villarreal

A las nueve de la noche, en el ministerio de Marina y Aire se facilitó el siguiente parte:

"A las diez y media de la mañana, 26 aparatos de caza, que salieron dando escolta a otros de bombardeo, se encontraron sobre Madrid con 14 aviones alemanes de reconocimiento, marca Heinkel, con los que entablaron combate, consiguiendo derribar a tres de ellos. Todos los nuestros tomaron tierra sin novedad en su aeródromo. Varias escuadrillas han bombardeado concentraciones facciosas en Villaviciosa de Odón y carretera al sur de este pueblo.

Una escuadrilla fué esta tarde en incursión hasta Ibiza, cuyo puerto bombardeó con positiva eficacia, entorpeciendo así determinados preparativos que allí se realizan, como en otros puertos baleares. La aviación al servicio de las tropas leales del País Vasco voló sobre Villarreal de Alava, arrojando más de cien bombas, que causaron gran efecto. Cazas enemigos pretendieron impedir este bombardeo; pero salieron a su encuentro nuestros cazas, haciéndoles huir."

En el frente de Aragón Se impide a balazos la fortificación de los facciosos

Barcelona, 6.—El parte del consejero de Defensa dice:

"En los sectores del frente se han sostenido acciones de fuego de ametralladora y

Impresión de la jornada

Desde que comenzó la guerra han sido los domingos los días de mayor actividad de las huestes facciosas. Era una manera especialísima de "santificar" las fiestas. Parecía como si al terminar la misa el sacerdote, en lugar del consabido "Ite misa est", les dijera: "Id y asesinar a vuestros hermanos." Ayer, sin embargo, la jornada fué exacta a las anteriores. Los mismos ataques nocturnos durante la madrugada anterior. Y el mismo desastre de los atacantes. Las intenciones fueron sobre Villaverde y la Moncloa. Hicieron su primera aparición los "moros rubios", extraídos, sin duda, del harén de Von Rohem. Y sufrieron la misma suerte que los moros auténticos, dejando el terreno frente a nuestras trincheras sembrado de cadáveres facciosos.

Por la mañana volvió a repetirse el intento en la Ciudad Universitaria. El resultado fué que nuestras ametralladoras barrieron materialmente a la fuerza lanzada como carne de cañón por los generales traidores. Los tres intentos de las últimas horas, fracasados tan estrepitosamente como los anteriores, habrán costado a los facciosos bastante más de mil bajas.

Pero no se haga nadie excesivas ilusiones por estos triunfos. El enemigo sigue concentrando elementos a las puertas de Madrid, soñando, sin duda, con un ataque a fondo. Nadie se duerma ni nadie se confíe. Se aproximan jornadas muy duras. Triunfaremos en ellas. Pero para triunfar precisaremos todos poner en la lucha todo el entusiasmo de que seamos capaces, todo el heroísmo y toda la serenidad.

Por no perder la costumbre, nuevamente volvieron a pretender bombardear Madrid los trimotores facciosos. La presencia de nuestros cazas frustró sus propósitos antes de que pudiesen lanzar una sola bomba. Durante algunos minutos los madrileños, emocionados, pudieron contemplar cómo nuestros heroicos aviadores se lanzaban a fondo sobre los aparatos enemigos. Junkers y cépronis se batieron rápidamente en retirada. Pero no sin que los aviones leales consiguieran derribar dos aeroplanos enemigos. Por nuestra parte tan sólo hubimos de lamentar que un piloto resultara herido. Pero, herido y todo, el heroico aviador tuvo la serenidad suficiente para aterrizar con toda normalidad en el aeródromo de donde partiera.

artillería, para impedir los intentos de los facciosos de fortificarse en las inmediaciones de nuestras líneas, lo que con insistencia venían intentando."

Alvarez del Vayo, a Ginebra

Valencia, 6.—A primera hora de la tarde ha salido con dirección a Barcelona, de paso para Ginebra, el ministro de Estado, camarada Julio Alvarez del Vayo, que, como se sabe, representará a España en la reunión extraordinaria del Consejo de la Sociedad de Naciones, reunión solicitada por el Gobierno español para tratar de la injerencia en los asuntos de España de los países fascistas Portugal, Alemania e Italia.

¿EN QUE AYUDAS A LA CAUSA POPULAR? LOS BATALLONES DE FORTIFICACION TE AGUARDAN

LA VIDA EN RUSIA

Vótase definitivamente la Constitución soviética.—Stalin es fervientemente aclamado. Declárase fiesta conmemorativa el día 5 de Diciembre

Moscú, 5.—Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de la U. R. S. S.

Stalin, terminada la lectura de varias enmiendas, dice que las demás carecen de importancia, refiriéndose únicamente a modificaciones de redacción.

Dice que ha resultado de grandísima utilidad el que el pueblo de la U. R. S. S. haya intervenido en la discusión de la nueva Constitución. (Aclamaciones, vivas al camarada Stalin, etc.)

El camarada Stalin, cumpliendo sus funciones de presidente, procede después a la lectura y votaciones de cada uno de los artículos de la Constitución, operaciones que duraron más de una hora, y la nueva Constitución quedó votada y aprobada por unanimidad.

El Congreso, en pie, tributa una grandiosa ovación a Stalin y demás miembros de la Mesa. De distintos puntos de la sala, y en los idiomas de la U. R. S. S., salen gritos de entusiasmo para el autor de la nueva Constitución. Después, con gran solemnidad, es cantada "La Internacional" por todos los concurrentes.

El octavo Congreso extraordinario de los Soviets ha encargado al Comité ejecutivo central la elaboración y aprobación, a base de la nueva Constitución, del nuevo reglamento para las elecciones y la fijación de la fecha para la elección del Consejo Supremo.

El Congreso ha decidido también declarar día festivo en todo el territorio de la U. R. S. S. el 5 de Diciembre, en conmemoración de la nueva Constitución.

Stalin fué objeto de grandes aclamaciones al salir del palacio, así como los demás dirigentes de los Soviets, por parte de los congresistas y del numerosísimo público congregado ante el palacio del Kremlin.

El doctor Marañón ingresa en la C. N. T.

Valencia, 6. — "Solidaridad Obrera" da cuenta de que el doctor Marañón se ha dado de alta en la C. N. T.

Noticias de Vasconia

La justicia republicana

Bilbao, 6.—Esta mañana volvió a constituirse en la Audiencia el Tribunal popular, ante el cual continuó la vista de la causa instruida contra varios militares y paisanos que tomaron parte en los sucesos desarrollados en el cuartel de Loyola, de San Sebastián.

El Tribunal de Derecho se retiró para redactar las preguntas del veredicto, invirtiendo en esta labor bastante tiempo.

Se constituyó luego el Tribunal de hecho para deliberar sobre estas preguntas, que fueron contestadas, unas en sentido afirmativo y otras negativamente.

Como ya eran las doce y media de la mañana se suspendió la vista para continuarla el lunes.

Jornada de la Aviación leal

A las once de la mañana dos aparatos de bombardeo y tres de caza de la Aviación republicana marcharon a Villarreal, cuyas posiciones bombardearon con bastante eficacia. Cuando nuestros aparatos regre-

saban a su base encontraron tres cazas rebeldes, a los que presentaron combate; pero únicamente pudieron hacer fuego de ametralladora, porque los facciosos, como siempre, se limitaron a huir cobardemente.

A las dos de la tarde otra escuadrilla leal compuesta por dos aparatos de bombardeo y seis de caza realizaron una nueva visita a Villarreal, descargando gran número de bombas sobre determinados objetivos. Tres de los cazas llegaron hasta Vitoria en busca de enemigo, que no encontraron. Aprovecharon el viaje para realizar determinadas observaciones de gran utilidad para el mando.

Asamblea de la Junta Económica de Barcelona

Barcelona, 6.—En el Palacio Nacional de Montjuich, y con asistencia de numeroso público, se celebró la primera sesión extraordinaria de la Asamblea de la Junta Económica de Cataluña. Presidió el Sr. Companys. En primer lugar habló José Giner, de la Junta de Control económico sindical, que dió una conferencia sobre colectivización. Seguidamente pronunció un discurso el señor Fontseny, del Consejo de Economía de Cataluña. Expresó su criterio de que es preciso defender a la economía por el camino justo. Agregó que hay que ir gradualmente a la transformación de las industrias que han de desaparecer, pero precisando que los que de ellas se mantienen no queden en situación de desocupados, como un estertor más del sistema económico. A continuación habló el consejero de Economía, Fábregas, que glosó la gran importancia del acto. Hizo el resumen, exponiendo que el decreto de colectivización no es un fin, sino un medio que servirá de instrumento para realizaciones futuras. Habló después el presidente de la Generalidad.

"Pocas palabras—dijo—, pero suficientemente claras, para que las entienda todo el mundo, ya que lo considero de trascendencia en estos momentos. Hay problemas planteados que interesan bastante al país, por afectar a su propia vida; pero que si tuviera yo que comentar hechos, cosa que haré en otra ocasión, tendría que hacer manifestaciones muy crudas.

Ahora únicamente interesa decir que conviene que sea entendido por todos cuanto aquí se ha dicho y que todos con la máxima disciplina nos dispongamos a hacer una obra efectiva. Todos los esfuerzos deben tender a ganar la guerra, a hacer la revolución, palabras bonitas que con frecuencia se repiten; pero que no conducen a nada si no van acompañadas por los hechos. (El público interrumpe con una gran ovación.) Yo estoy en mi puesto, no porque estaba en él el 19 de Julio al estallar la revolución, sino porque cuento con la confianza de todos los trabajadores y la voluntad de las organizaciones proletarias. Estoy percatado de la responsabilidad e importancia del momento y quiero que también lo estéis todos vosotros. Así es que haced de mí lo que queráis, y si no me queréis, me echáis, y si creéis que puedo ser útil, me utilizáis en el puesto que sea. (Enorme ovación. El público, puesto en pie, le aclama.) Quiero que las responsabilidades de estos momentos no sean únicamente para el Gobierno, sino que las compartáis todos vosotros, para poder hacer sobre las ruinas de España una nación nueva, y el que sea buena o mala esta nación depende de la responsabilidad de todos vosotros. Espero del buen juicio del pueblo catalán que construirá una nación propia que será la admiración del Mundo entero." (Enorme ovación.)

LA EVACUACION DE MADRID

Generoso ofrecimiento

Habiéndose ofrecido a la Consejería de Evacuación el alojamiento de cien niños de tres a diez años en las casas de los vecinos de Villa de Don Fadrique (Toledo), todas las personas que deseen enviar niños de esa edad a dicho punto deberán presentarse en el Comité de Auxilio del Niño, Núñez de Balboa, 31, donde se les darán las indicaciones precisas.

Madrid, 6 de Diciembre de 1936.

Junta de Defensa de Madrid

Cuantos deseen evacuar a sus hijos fuera de Madrid, deberán presentarse en la plaza de las Cortes, número 3 (Consejo Superior de Protección de Menores) o en la calle de Génova, número 19 (Junta Provincial de Protección de Menores), donde se les destinará al refugio infantil desde el que se organizará la expedición, cuidando el Comité de Auxilio del Niño de atender todas las necesidades de los menores.

Guardería Infantil de los Veteranos de la República

La Agrupación de Veteranos de la República hace presente a los milicianos combatientes que, habiendo enviado ya a Murcia una numerosa colonia de niños recogidos en su Guardería, sigue recibiendo en su nuevo domicilio, calle del General Oráa, número 11.

La guardería García Quejido

Se comunica a los familiares de los niños acogidos en la Guardería García Quejido que desde el próximo martes queda instalada en Velázquez, 99.

Extravíos, avisos y otras notas

Juventudes Libertarias de Carabanchel Bajo

Se pone en conocimiento de todos los jóvenes libertarios de Carabanchel Bajo que pueden pasarse por Zurbarán, número 28, todos los días, donde queda instalada provisionalmente su secretaria.

Rogamos a libertarios y jóvenes sin partido de dicho pueblo pasen por esta secretaria lo antes posible para asunto urgente.

Círculo Socialista del Suroeste

El Círculo Socialista del Suroeste atenderá a sus afiliados y simpatizantes en su Secretaría del paseo de las Delicias, número 87, todos los días de nueve a una de la tarde, pudiendo los socios en dichas horas recoger sus cupones.

Se ha extraviado documentación, cédulas, facturas de vales del Ayuntamiento y documentos de carabinero a nombre de Julián Gutiérrez y María Rodríguez. Avísese al teléfono 70.673.

Se interesa saber el paradero del coche Citroen 44.267-M., conducido por Ruperto Castejón Alonso, enrolado en el Ateneo Libertario de Carabanchel, que salió el día 2, a las doce de la mañana, para evacuar heridos de la calle de Vallehermoso.

Se ruega comuniquen noticias al domicilio de este Ateneo, calle de Almagro, número 28, garaje.

Se ha extraviado una cartera que contenía 75 pesetas, carnet de miliciano y toda la documentación correspondiente, a nombre de Cándido Sánchez Lucas. Se ruega su devolución a Antonio Maura, número 13, Comité del Frente Popular de Navalcarnero.

EL ABASTECIMIENTO DE MADRID

Una interesante nota de la Junta de Defensa

Corresponde a esta Delegación, al finalizar un mes de actuación de la misma, explicar a la opinión popular de una manera somera tanto el ímprobo trabajo realizado hasta ahora, por la situación actual, como las perspectivas existentes por lo que se refiere al abastecimiento de la capital de España.

Al empezar el trabajo de la Junta de Defensa en Abastecimientos, existía toda una situación caótica de falta de coordinación de servicios y gran desmoralización en los abastecedores y distribuidores, como consecuencia del gran número de requisas realizadas de una manera injustificada, y como punto fundamental, la falta de medios de transporte para coordinar dichos servicios.

A pesar de la situación que señalamos, el esfuerzo entusiasta de las organizaciones madrileñas, unido a la confianza que en sí despertó desde el primer momento la Junta de Defensa entre los abastecedores y los distribuidores, ha hecho que al cabo de un mes nos encontremos ante toda una situación donde podemos mirar con optimismo el porvenir con arreglo a dicha Junta.

Hoy el abastecimiento de Madrid se encuentra en un todo centralizado. Por el momento se ha puesto en práctica la creación de grandes depósitos que aseguran la distribución de los productos.

También existe una gran confianza entre los detallistas, que ven en la Junta de Defensa la seguridad de no perder su dinero con requisas realizadas por gente desaprensiva, que viene aprovechándose de la situación anormal de la guerra.

Se ha despertado, al mismo tiempo, un ilimitado entusiasmo como consecuencia de la seguridad que da esta Junta para la expedición de productos entre todos los productores de España, y así se han puesto a la disposición de la misma todos los medios de abastecimientos, y de una manera especial, el Comité de Autotransportes, por medio del cual, de los pueblos de las provincias limítrofes entran todos los días, de una manera coordinada, más de doscientos carros de víveres.

Destacamos como excepcional la ayuda que se presta a Madrid para el abastecimiento por el pueblo hermano de Cataluña, de donde solamente en los tres últimos días pasados han entrado en esta capital más de cuatrocientos autocars, los que, no solamente se limitan al transporte de los víveres, sino que también son utilizados para el gran servicio de evacuación de la población civil.

Hoy existe una situación de gran seguridad. Los productos fundamentales de alimentación de una población, como son legumbres, patatas, pescado y azúcar, están grandemente resueltos, ya que existe un considerable stock de los mismos.

El abastecimiento a Madrid de los artículos que más se ha llegado a necesitar, como son el carbón y el aceite, están en gran parte resueltos, ya que desde hoy lunes se hará una distribución y venta al público en todo el conjunto de Madrid.

Las perspectivas, en esta relación, ofrecen un magnífico aspecto. La implantación, al mismo tiempo, de la carta de racionamiento familiar ha de facilitar en gran parte las dificultades hoy existentes.

Sólo se precisa que ante los inconvenientes existentes en la distribución de estos productos, el pueblo de Madrid siga mante-

niendo, como hasta ahora viene haciendo, toda la serenidad precisa y sepa hacer frente a los especuladores de esta situación, dándoles la respuesta merecida cuando argumenten con la propia situación para especular en contra de la Junta de Defensa.

España, como decimos anteriormente, está en pie de una manera total y absoluta, con todos los medios a su alcance para que Madrid no carezca de nada.

Si las instrucciones y disposiciones que existen de esta Delegación son cumplidas como hasta ahora, nosotros aseguramos que no solamente la situación de Madrid continuará siendo todo lo buena que es hoy, en el aspecto del abastecimiento, sino que cada día que pase se irá transformando en una situación de seguridad para todos los que hoy pelean en el frente, así como para los habitantes de la capital en cuanto se refiere a su abastecimiento.

Madrid, 6 de Diciembre de 1936.

ITALIA PREPARA UN NUEVO "CHANTAGE"

París, 6.—La Prensa francesa se hace eco de un rumor según el cual Roma amenaza con retirarse de la Sociedad de Naciones si el día 10 de Diciembre asiste a Ginebra la Delegación del Gobierno legítimo de España a la reunión de la citada Sociedad de Naciones. La Prensa de izquierda, sin excepción, considera esta amenaza como un nuevo "chantage" del fascismo italiano.

NECROLOGICA

Alvaro Polo Bescós

Después de penosa dolencia, ha fallecido nuestro compañero Alvaro Polo Bescós, que desde la fundación de LA LIBERTAD prestó su inteligente esfuerzo en nuestros talleres.

Alvaro Polo fué un excelente obrero y un camarada irreprochable.

Descanse en paz el querido compañero y reciban sus hijos nuestro más sentido pésame.

Los fascistas italianos encarcelan y maltratan a los que sienten simpatía por España

París, 6.—El diario comunista "L'Humanité" comunica que la población de Módena vive sometida al más inicuo régimen de terror a consecuencia de las continuas demostraciones de simpatía hacia la República española que los abnegados elementos antifascistas llevan a cabo.

Para reprimir estos hechos se ha organizado una verdadera caza de ciudadanos "sospechosos". Se han practicado más de cien registros domiciliarios, que han dado por resultado la detención de trescientas personas. Sus familiares han sido amenazados de ser víctimas de la más cruel represión.

EN LOS BATALLONES DE FORTIFICACION SE TRABAJA Y AL MISMO TIEMPO SE LUCHA. (INSCRIPCION, EN LA CARRERA DE SAN JERONIMO, NUM. 38)

CADA UNO EN SU PUESTO

Y EL LADRON EN LA CARCEL

La Junta de Defensa ha vuelto a preocuparse del abastecimiento de la capital en orden a los precios que rigen en el mercado. Se conmina, se apercibe, se amenaza. Todo es preciso y todo posiblemente no será bastante si el castigo no es inmediato y ostensible. Los precios de los alimentos seguirán por las nubes y la población continuará mal abastecida.

Es un cuadro lamentable el de las colas. Durante horas y horas, con cartillas en la mano, con todos los requisitos impuestos para comprar cumplidos, una larga hilera de gentes aguarda turno para conseguir leche, carbón, chocolate, cualquier clase de comestibles, y cuando termina la espera, si algo consigue, es en la mayoría de los casos a precios vergonzosos por lo elevados. Ciertamente que contra ellos cabe reclamar; pero la reclamación, por circunstancias invencibles, es imposible. No hay más remedio que someterse a las horcas caudinas.

El motivo está en la avaricia del expendedor, bien por culpa del intermediario, bien por culpa de un inmoderado afán de lucro. Y si este afán se manifestase en ocasión distinta, todavía tendría alguna atenuante; pero que se produzca en momentos difíciles, cuando todos ponemos a contribución un buen deseo y nos rendimos a las circunstancias creadas por la guerra, es absolutamente intolerable.

Si las autoridades no proceden con energía y sin perder tiempo, continuará la vergüenza de que gentes sin decoro aprovechen las horas de lucha, de guerra y de muerte para enriquecerse sin medida. Es la peor especie de ladrones. Roban sin reparo a la necesidad del pueblo. Y esto, ya lo hemos dicho varias veces, no se puede consentir.

Aplaudimos las disposiciones dictadas y reconocemos la voluntad de aplicarlas; pero nuestra protesta enérgica no puede acallarse mientras a los ladrones no se les quiebre el oficio y los veamos abrumados de multas y en la cárcel. Que es ahí y no tras el mostrador, saqueando el bolsillo del pueblo, donde deben estar.

La digna actitud del embajador de Méjico

Recibimos la interesante nota del embajador de Méjico que va a continuación:

"Ante diversos artículos y publicaciones que viene haciendo la Prensa de Madrid con relación al derecho de asilo y a incidentes suscitados alrededor de esta materia, creo de mi deber, y satisfáceme, hacer las siguientes declaraciones para conocimiento público:

Primero. Tengo, como embajador de Méjico, un numeroso grupo de asilados. Al recibirlos no he atendido a condición política de los mismos, pues tengo absoluta conciencia de mi deber de no inmiscuirme en los asuntos internos del país ante el que estoy acreditado, y porque además, por convicción, soy un fervoroso partidario de la absoluta independencia política de las naciones.

Segundo. Estos asilados, controlados y vigilados debidamente, no tienen ni un arma, ni un explosivo, ni ningún instrumento que pudiera servirles de medio de agresión.

Tercero. Para cualquier acción del Gobierno de la República o de las autoridades de España, en relación con esta Embajada, no se necesitará hacer uso de la fuerza pública. Bastará la comunicación escrita, debidamente requisitada, para que la autoridad tenga en todo momento la satisfacción

de sus peticiones, bajo su más estricta responsabilidad.

Cuarto. Las escasas armas de que dispongo no serán jamás utilizadas en contra de ninguna autoridad, y sólo significan una reserva de fuerza, indispensable en caso en que, por las naturales condiciones de violencia que prevalecen en estos momentos, grupos desautorizados o irresponsables quisieran ejercer actos de violencia en contra de esta Misión o sus dependencias, y sólo de modo momentáneo, mientras se acude al resguardo que el Gobierno está obligado a prestarnos y que hasta ahora nos ha brindado suficientemente.

Mi calidad de revolucionario mejicano y mi mantenida convicción de amigo de las causas populares son, además, una garantía de lealtad hacia el pueblo de España.

Madrid, 6 de Diciembre de 1936.—*Manuel Pérez Triviño.*"

AL PERSONAL DE KODAK, S. A.

Se comunica a todo el personal de esta casa no evacuado con autorización de este Comité que hoy lunes debe presentarse al trabajo, sin excusa alguna, a las horas de costumbre. El que no se presente sin causa justificada sufrirá las sanciones que acuerde este Comité, sin derecho a ninguna reclamación.

NOTAS DEPORTIVAS

Los partidos de fútbol en Cataluña

Barcelona, 6.—Resultado de los partidos jugados hoy:

- Barcelona, 2; Granollers, 4.
- Sabadell, 1; Español, 2.
- Badalona, 2; Girona, 1.

Como sólo falta un partido para terminar el campeonato, lo más probable es que el Español sea campeón.

El fútbol en Valencia

Valencia, 6.—En el campo de Calleja se jugó un partido del campeonato superregional entre el Gimnástico y el Hércules, de Alicante. Venció el Gimnástico por 3-2.

Por la mañana, en el campo de Mestalla, el Valencia al Murcia por 7-0.

Monumental Cinema

AL SERVICIO DE LA

Comisión de Propaganda Cultural

DEL

Ministerio de Instrucción Pública

Desde hoy lunes, día 7, empezará a proyectarse el film soviético

Los marinos de Cronstadt

FUNCIONES A LAS 3 Y 4,45

Dado el gran número de camaradas que quedaron sin conocer esta magnífica producción del arte soviético, vuelve de nuevo a esta pantalla para estímulo y ejemplo de todos los defensores de la libertad

Junta delegada de Defensa de Madrid

Consejería de Abastecimiento

Dada la situación actual de las existencias de carbones y leñas y la necesidad de racionar estos productos y de evitar toda clase de abusos por elementos desaprensivos y enemigos del régimen, como delegado de Abastecimientos y de acuerdo con la Junta de Defensa, vengo en disponer:

Primero. Desde el momento de publicarse esta disposición, todos los depósitos de carbones y leñas, sin excepción alguna, quedan bajo el control y a disposición de la Junta de Defensa.

Segundo. Como consecuencia de esta disposición, ningún organismo de milicias, político, sindical, ni partido alguno pueden disponer de cantidad alguna de los depósitos de carbón y leña.

Tercero. Los propietarios de estos depósitos y los porteros de las casas de vecinos serán los que en el plazo de las cuarenta horas de la publicación de esta disposición mandarán una relación declarada de existencias y cuidarán del cumplimiento de esta orden ante la Delegación de Abastecimiento.

Cuarto. Queda desautorizado todo organismo oficial de combustibles en Madrid que hasta la fecha viniera funcionando.

Quinto. Los gastos de calefacción serán suprimidos en absoluto, excepto los lugares ocupados en hospitales y reconocidos por la Junta de Hospitales.

Sexto. Los que contravinieran esta orden serán considerados facciosos y comprendidos, por lo tanto, dentro del fuero de guerra.

Madrid, 5 de Diciembre de 1936.—El presidente de la Junta de Defensa, *Miaja*; el delegado de Abastecimiento, *P. Yagüe*.

AYUNTAMIENTO DE MADRID

Se reúne la Comisión de Fomento

Se ha reunido la Comisión de Fomento, bajo la presidencia de García Santos y con asistencia de los vocales Marcos, Alberca, Flores Valles y Pelegrín, adoptando, entre otros acuerdos, el siguiente, que elevará a la aprobación del Ayuntamiento:

Incautarse de la fianza que tiene constituida el Canoe Natación Club, por adeudar éste al Ayuntamiento una cantidad que se acerca a las 100.000 pesetas, y en vista de este débito anular la actual concesión de que disfruta dicha entidad deportiva para explotar gratuitamente el lago de la Casa de Campo.

Asimismo se resolvió dejar para más adelante las prácticas e investigaciones que ofrece realizar D. Ambrosio Anta para descubrir la existencia de aguas artesianas en la capital.

¡A pagar el inquilinato!

De acuerdo con lo prevenido en el Estatuto de Recaudación, se pone en conocimiento de los contribuyentes que el período voluntario para la cobranza del arbitrio sobre inquilinato ha dado comienzo el día 2 del actual. Asimismo se previene que la referida cobranza no se efectuará a domicilio, y que aquellos contribuyentes que no se presentasen a hacer efectivo el importe del arbitrio que le corresponda en los domicilios recaudatorios que a continuación se

Carnes, huevos, pescados

se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673

expresan, durante las horas de nueve a una, serán considerados facciosos, ya que las actuales circunstancias imponen a todos el deber de acudir de un modo material y moral en ayuda de la mejor defensa de los intereses municipales.

Domicilios recaudatorios:

Distritos del Centro y Buenavista, Barco, 9.

Idem del Hospicio, Chinchilla, 4.

Idem de Chamberí, Covarrubias, 15.

Idem del Congreso, Francisco Ferrer, 24.

Idem del Hospital, Caravaca, 4.

Idem de la Inclusa y Latina, Grafal, 9.

Idem de Palacio, Lope de Rueda, 26.

Idem de la Universidad, Francisco de Rojas, 9.

Donativos para el Socorro Rojo Internacional

El Comité de casa del hotel Savoy, en nombre del personal, hace entrega al Socorro Rojo Internacional del siguiente donativo:

2.107 botellas de vino extranjero de mesa, 597 de champán, 40 de vinos espumosos españoles, 192 de licores, jerez y coñac, 95 litros de jerez, 110 de whisky y 40 botellas de ginebra inglesa.

Convocatorias

A los Obreros y Empleados de Hospitales y Sanatorios de Carabanchel Bajo

La Junta directiva de la Sociedad de Obreros y Empleados de Hospitales y Sanatorios de Carabanchel Bajo La República pone en conocimiento de todos sus afiliados que ha instalado su Secretaría en Zorrilla, número 19, piso segundo, estableciendo las horas de tres a cinco de la tarde, todos los días, para pagos de cupones, reclamaciones y todo lo relacionado con el servicio de evacuación de familiares de todos los compañeros.

Batallón de Artes Gráficas

Todos los milicianos gráficos y familiares pueden pasarse a cobrar hoy lunes los haberes correspondientes a la decena del 21 al 30 del mes de Noviembre por la oficina administrativa del batallón, paseo de la Castellana, 32, de nueve y media a una y media y de tres y media a seis y media.

Fracción Comunista Metalúrgicos

Convocamos a todos los militantes del Partido Comunista pertenecientes a Metalúrgicos a una reunión para hoy lunes, a las seis de la tarde, en el domicilio de la Comisión sindical, Piamonte, 4.

Esperamos la asistencia de todos los camaradas y su puntualidad.

Secretaría de Prensa y Propaganda del P. O. U. M.

Se comunica a todos los trabajadores y camaradas, así como a todas las organizaciones obreras, políticas y sindicales y principalmente a los organismos de Prensa y propaganda, que nuestra Secretaría se ha trasladado a la calle de Castelló, número 28, primero.

Espectáculos

CAPITOL.—Comisión de propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—A las 3,15 y 5 tarde. Juventud triunfante y La patria os llama. Precio único, 1,50 pesetas.

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más, diez céntimos ::

ACEITES

LA MAGNOLIA. Corredera Baja, 51 y Augusto Figueroa, 31. Aceites de calidad, jabones y legumbres.

ALIMENTACION

EL mejor chocolate, López Cobos. Génova, 4.

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

BODEGAS Los Ceas. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

CASA Justo. Toledo, 70. Teléfono 71372. Vinos, comidas y cervezas.

CAFES Y BARES

BAR Telefónica. Fuencarral, 5. 20572. Café, cervezas, licores.

BAR Iruña. Avenida de Datto, 8. Cafés, cervecería, fiambres, mariscos, pescado frito.

BAR Sierra. Botoneras, 6. Cervezas, vinos, licores, aguardientes.

BAR Covadonga. Fuencarral, 85. Teléfono 16252. Cafés, cervezas, licores.

LA GIRALDA. Café y cervezas. Marqués Valdeiglesias, 4.

CAFE Bar Quevedo. El mejor café. Glorieta de Quevedo, 8.

BAR Congosto. Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

BAR Cascorro. plaza Nicolás Salmerón, 20. Teléfono 70795. Café, cervezas, licores.

EL CAFETAL. Café, licores, cervezas. Corredera Baja, 4. Teléfono 11979.

CASA Mariano. Centro deportivo. Mesón de Paredes, 2.

LA PERLA DE CUBA. Embajadores, 4. Café, cervezas.

BAR La Granja. Santa Engracia, 39. Café, cerveza, licores.

NUEVO BAR. Plaza Canalejas, 6. El sabroso café expés.

CERVECERIA La Bobia. San Millán, 3. La más conocida de Madrid.

BAR América. Fuencarral, 10. Artículos de primera calidad.

BAR Cascorro. Atocha, 122. Teléfono 70357. Café, cervezas, licores.

CALZADOS

CALZADOS Euti, Corredera Alta, 11 y 12. Teléfono 19809.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PARTOS. Estefanía Raso, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "UCA". Jabón de tocador "TRIANA". De venta en ultramarinos finos.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

PASTELERIA Máximo Izquierdo. Pastel, pastas y dulces. Plaza del Progreso, 14. Teléfono 70984.

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

: DROGUERIAS : Y PERFUMERIAS

DROGUERIA, plaza Lavapiés, 3. 77280. (Portada amarilla.) Especies para embutidos.

FRUTERIAS

BERNARDO Delgado. Cádiz, 9. Teléfono 11659. Frutas finas.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LANAS Y LABORES

EL ANGEL, Esparteros, 1 y 3. Teléfono 12544. Lanas, mercería, novedades.

OPTICA

¿QUIERE ver bien? Use gafas Ulloa. Ulloa, óptico. Carmen, 14.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C^o. Alcalá, 61. Madrid.

Se ofrecen licencias de explotación de las patentes siguientes: Patente 121.105, por "Procedimiento para aumentar la potencia balística o similar de armas de fuego o de armas análogas que lanzan los proyectiles mediante aire comprimido o gases, asegurando al mismo tiempo la precisión, y también para hacer posible el que los cañones o tubos sean más cortos y para limitar los pesos de las armas, especialmente con relación a su potencia balística". Patente 132.704, por "Dispositivo para conservar las

alturas deseadas de vuelo, en los vehículos aéreos, especialmente aviones". Patente 132.775, por "Procedimiento para el tratamiento oligodinámico de líquidos". Patente 127.993, por "Disposición para la disolución anódica de pequeñas cantidades de los metales que en el ánodo forman combinaciones que dificultan el paso de la corriente, en especial para la esterilización de líquidos". Patente 132.694, por "Sistema inalámbrico de telecomunicación para dirigir los aviones a lo largo de una línea". Patente 128.689, por "Un procedimiento para fabricar jabones desinfectantes". Patente 119.925, por "Procedimiento para cerrar huecos de ventanas herméticamente y para la instalación de las piezas constructivas empleadas para ello". Patente 124.299. "Un procedimiento para obtener productos de hidratación de la naftalina". Patente 124.863, adición a la principal número 124.299, por "Un procedimiento para obtener productos de hidratación de la naftalina". Patente 119.916, por "Un procedimiento para el tratamiento previo de las materias que contienen carbono para el tratamiento catalítico con hidrógeno". Patente 104.153, por "Instrumento o mecanismo percusor". Patente 125.711, por "Procedimiento para la preparación de acetamidas terciarias substituídas sin saturación y de acción fuertemente hipnótica". Patente 124.847, por "Procedimiento para la alquilización de nitrilos de ácidos". Patente 128.575, por "Procedimiento para la obtención de tirulos". Patente 128.464, por "Dispositivo en el que un recipiente captador se introduce en el fondo de un depósito de aprovisionamiento constituido por material flexible". Patente 109.679, por "Disposición para el control automático de llama y "comunican" en los aparatos telefónicos de alta frecuencia". Patente 131.846, por "Mejoras en la fabricación de encendedores de fricción". Patente 120.769, por "Procedimiento para convertir ferrofósforo rico en silicio en ferrofósforo pobre o exento de silicio y de elevado tenor en fósforo". Patente 128.474, por "Procedimiento para la obtención de combinaciones eficaces contra los protozoos y bacterias". Patente 124.978, por "Procedimiento para la obtención de nuevos medios de contraste Rontgen". Patente 128.852, por "Mejoras en la fabricación de bujías de encendido con un electrodo central compuesto". Patente 124.211, por "Procedimiento para la fabricación de preparados de jabón". Patente 120.644, por "Procedimiento para impedir la formación de jabones perjudiciales de cal y magnesia". Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial o a los agentes oficiales Roeb y Compañía, Alcalá, 40, Madrid.

PERDIDAS

PERDIDA de un carro con dos mulas, matrícula 16 de Carabanchel Bajo. Ruégase su devolución al compañero Vicente Martín. Teléfono 58.800.

RADIOTELEFONIA

RAMON Romero. Fuencarral, 64. Electricidad. Radiotelefonía. Aparatos eléctricos.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

RESTAURANT-BAR Jauja. Servicio por raciones. Precios económicos. Peligros, 9.

MESON del Segoviano. Cava Baja, 28 y 41.

LA CRUZADA. Antiguo restaurante fundado en 1827. Cocina casera. Cruzada, 1. Teléfono 10710.

ACHURI. Viuda e hijos de Cocherito de Bilbao. Primer restaurante vasco establecido en Madrid. Príncipe, 33, entresuelo. Teléfono 25432.

SASTRERIAS

RUIZ y Lorite. Sastrería y confección fina. Fuencarral, 96. 26627.

Entierro de Hans Beimler

"El mejor juramento que podemos hacerle es que sabremos vencer o morir"

Barcelona, 6.—Como el de Durruti, el entierro de Hans Beimler, jefe de los batallones alemanes de la Brigada Internacional, ha constituido una sentidísima manifestación de duelo. Desde las nueve de la mañana hormigueaba la gente en el paseo de Gracia, plaza de Cataluña y en las Ramblas esperando el paso de la comitiva fúnebre, que se organizó frente a la casa de Carlos Marx, antiguo Círculo Ecuéstre. Al ser sacado el féretro del domicilio del P. S. U. de Cataluña la Banda municipal entonó "La Internacional", que la muchedumbre escuchó con el puño levantado. A las once se puso en marcha la comitiva, presidida por motoristas de la Generalidad y guardias urbanos. Seguía la Banda municipal, que durante todo el trayecto ha entonado marchas fúnebres. Detrás iba el coche mortuario, y a su lado milicianos de la Internacional con bayoneta calada. El féretro iba envuelto con la bandera roja. A continuación marchaba el diputado Galés, en representación del presidente de la Generalidad, y los consejeros Ayguadé y Comorera. El cónsul de la U. R. S. S., el comandante Pérez Farrás, representación de la U. G. T., representantes del Ayuntamiento y de las fuerzas de Orden público. Precedían a la presidencia los abanderados de todas las organizaciones antifascistas, con banderas, en las que se leían, entre otras, las siguientes inscripciones: "Muera Hitler en Alemania y Franco en España", "La consigna ha sido vencer", "Aplastar el fascismo en España es aplastarlo en Alemania" y otras. Seguían afiliados al Partido Socialista Unificado de Cataluña, con bandera roja; guardias de Asalto y de Seguridad, Guardia Nacional Republicana, con bandas de cornetas y tambores; el grupo Internacional y la columna Durruti, el Partido Federal, Esquerza Republicana, Estat Catalá, P. O. U. M. y representaciones del Ejército popular de Cataluña. Las Juventudes Socialistas y Libertarias Unidas llevaban una pancarta que decía: "Unidos y tenaces, venceremos". Las Juventudes eran portadoras de ocho camiones cargados de coronas con inscripciones antifascistas. También figuraba en la comitiva una nutrida representación de alemanes. Detrás de los coches marchaban milicianos de la columna Maciá-Companys, una sección de Caballería del Partido Federal Ibérico, C. N. T. y F. A. I. y una sección de milicianos, con armas largas, encargados de tributar los honores al cadáver. El entierro siguió su marcha por el paseo de Gracia, plaza de Cataluña y Ramblas, hasta el monumento a Colón, donde se despidió el duelo. La mayoría de los acompañantes continuaron hasta el cementerio. Ante el monumento a Colón pronunciaron discursos en primer lugar un antifascista alemán, que ha rendido un tributo de homenaje a sus compañeros caídos. El consejero de Economía, Fábregas, en representación de la C. N. T. y de la F. A. I. ha dicho, entre otras cosas:

"En estos momentos en que acompañamos al compañero Hans Beimler a su última morada, debemos mostrarnos dispuestos a seguir su ejemplo y prometer llegar al sacrificio y perder la vida en defensa de España. Para alcanzar la victoria sólo hemos de imitar a Hans Beimler, y hemos de fortalecer la unión sagrada del proletariado hispánico para aplastar al fascismo."

Miguel Valdés, consejero de Trabajo de la Generalidad, en nombre del Comité central del Partido Socialista Unificado, ha dicho: "Una víctima más del fascismo caída

frente a Madrid en la lucha de la liberación de un pueblo que no quiere ser víctima de la tiranía fascista. El nos ha trazado el camino. Ayer fué Durruti; hoy es Hans Beimler. Mañana será un republicano. El mejor homenaje que podemos hacerle es juramentarnos de que jamás serán olvidados y que sabremos vencer o morir."

Un miliciano de la Brigada Internacional ha pronunciado también palabras de enaltecimiento para el camarada muerto.

El cónsul de la U. R. S. S. se ha expresado en catalán, y ha dicho:

"Ayer asistimos al entierro de Durruti, el gran luchador catalán; hoy nuestras cabezas y banderas se inclinan ante otro glorioso representante del antifascismo, muerto en Madrid en lucha contra el fascismo. Lo mejor de la Humanidad está a vuestro lado, en contra de los opresores."

Tomás y Piera, en nombre de la Esquerza, ha rendido también tributo de homenaje a Beimler.

Por último habló un representante de los milicianos de la Brigada Internacional, y la comitiva reanudó su marcha hasta el cementerio, donde llegó a las dos y media.

A las doce y media llegó al cementerio nuevo el cadáver de Beimler. En la presidencia iba el consejero Comorera. Después de un breve discurso del antifascista Marx Gaye, ayudante que fué de Beimler, quien puso de relieve las condiciones del finado, se dió sepultura al cadáver.

Nuevas pruebas de la ayuda alemana a los rebeldes

Londres, 6.—Se comenta en los círculos políticos el hecho de que Alemania e Italia continúen formando parte del Comité de no Intervención, cuando su injerencia en los asuntos internos de España está suficientemente probada. Sobre todo, en los dos últimos meses la ayuda de los Gobiernos fascistas a Franco ha tomado proporciones verdaderamente desmesuradas.

Ahora se sabe aquí, por ejemplo, que grandes cargamentos de material de guerra están saliendo, o saldrán inmediatamente, de Hamburgo. Todo el material alemán—cañones, tanques, ametralladoras, munición—se envía por mar, utilizándose casi siempre el puerto de Hamburgo, excepto los aviones, que salen de Boblingen, cerca de Stuttgart, y vuelan unas veces directamente hacia España—pasando a través de Francia durante la noche—, o bien siguen la vía Austria-Italia para rendir viaje en el norte de Marruecos. Todas estas expediciones se hacen en Alemania dentro del mayor secreto, aunque para casi nadie lo sean. Hace algún tiempo, una estación de radio no alemana anunció que al ejército de Franco se le habían entregado motores de aviación de cierta fábrica alemana. La Gestapo intervino en seguida, e hizo varias detenciones. Los detenidos—entre los cuales hay varios nazis cien por cien—todavía siguen entre rejas.

Durante las últimas semanas Alemania no se ha limitado a los envíos de material; también ha enviado hombres en grandes cantidades. En todas las ciudades sometidas a Hitler se reclutan voluntarios para España. Hace pocos días se obtuvieron "a petición" dos escuadrones de voluntarios en un regimiento alemán de tanques. Se tiene siempre buen éxito en estas peticiones, porque, aparte de la aventura que promete, hay una buena paga. Un soldado vulgar recibe 500 marcos al mes, y un N. C. O., 700. Los aviadores alemanes, por ejemplo, consideran que España es un buen campo de entrenamiento para la futura guerra internacional.

El Gobierno, en Valencia

La custodia de depósitos dependerá de las Delegaciones de Hacienda

Valencia, 6.—La "Gaceta de la República" de hoy publica una orden dictando normas complementarias al decreto de 29 de Noviembre último. Dispone que la custodia de los efectos públicos constituidos en depósito en las Sucursales de las Cajas generales se realizarán en las depositarias y pagadurías de las Delegaciones de Hacienda. Si los locales y cajas de estas dependencias no reuniesen condiciones de seguridad suficiente, se depositarán los efectos en cajas de alquiler del Banco de España.

Homenaje a los pioneros madrileños

Valencia, 6.—Esta mañana, a las once, se ha celebrado en el teatro de Apolo una función organizada por la Federación Nacional de Pioneros de Levante, en homenaje y beneficio de los pioneros de Madrid refugiados en Valencia. Se puso en escena la zarzuela de Arniches y Torregrosa "La banda de trompetas". En el intermedio pronunció un bello discurso el diputado Antonio Jaén.

Después se estrenó el apropósito de actualidad, obra póstuma del malogrado capitán de milicias del batallón de Córdoba Sabas Rubio, muerto en un combate en la Ciudad Universitaria, y música del maestro Rodríguez Pons, titulado "Libertad". Como fin de fiesta actuó Pilarín Llorá, que fué muy aplaudida, así como todos los intérpretes de las obras.

Los fascistas internacionales siguen deteniendo y bombardeando barcos rusos

¿De quién es el dominio del Mediterráneo?

Moscú, 6.—Según informes recibidos, han sido detenidos por los buques de guerra de los rebeldes españoles, a su paso por el estrecho de Gibraltar, desde el 28 al 30 del pasado mes, los buques soviéticos "Rioñ", que procedía de Dantzig, con carga de tránsito para el Irák, y el "Rossarev", que procedía de Inglaterra, con carga de carbón inglés, y se dirigía a Orán.

El barco cisterna "Emba", que procedía de Tours, con productos petrolíferos con destino a los puertos de Avenmouth (Inglaterra) y Tallin, fué igualmente detenido por los buques facciosos.

El 4 de Diciembre fué detenido el barco "Stepan Khaltury", procedente de Casablanca, en donde había descargado madera que traía de Arcángel. Fué conducido a Ceuta, en donde fué dejado libre después de detenido registro.

El vapor "Kharkov", de Rotterdam, con carga de carbón alemán para Italia, sufrió el fuego de los rebeldes cerca de Gibraltar, si bien pudo continuar el viaje.

El vapor "Chtchors", de Rotterdam, con destino a Porto Ferrayo, con carga de carbón alemán, también para Italia, fué detenido el 30 de Noviembre y conducido con escolta de cruceros al puerto de Las Palmas (Canarias). Este barco fué puesto en libertad el día 2 de Diciembre, fecha en que pudo continuar su viaje.

Otro barco cañoneado

Gibraltar, 6.—La Agencia Reuter comunica que ha anclado en este puerto el vapor ruso "Stefan Khaltury", detenido y registrado ayer por un cañonero insurrecto a 40 millas de Punta Europa.